

LA SANA DOCTRINA Y LA DOCTRINA ADULTERADA

PASTOR Y DR.

SILVESTRE CASTILLO TREJO
PRESIDENTE FUNDADOR Y DIRECTOR DE IMPETC

LA SANA DOCTRINA Y LA DOCTRINA ADULTERADA

Parte I

La Biblia nos habla que para tener un buen crecimiento espiritual, una fe viva y poderosa debemos de tener basada nuestra fe en la sana doctrina de las Escrituras.

1Pedro 2:2 desead, como niños recién nacidos, la leche espiritual no adulterada, para que por ella crezcáis para salvación.

El apóstol Pablo le escribía a su hijo en la fe Tito que debía de hablar la sana doctrina.

Tito 2:1 Pero tú habla lo que está de acuerdo con la sana doctrina.

Pero ¿Qué? acaso hay una doctrina enferma o mala, y ¿Por qué? la palabra de Dios nos dice que si, él apóstol Pablo le escribe a Timoteo,

2Timoteo 4:3-4 Porque vendrá tiempo cuando no sufrirán la sana doctrina, sino que teniendo comezón de oír, se amontonarán maestros conforme a sus propias concupiscencias, y apartarán de la verdad el oído y se volverán a las fábulas.

También el apóstol Pedro escribía sobre esto:

2 Pedro 3:15-16 Y tened entendido que la paciencia de nuestro Señor es para salvación; como también nuestro amado hermano Pablo, según la sabiduría que le ha sido dada, os ha escrito, casi en todas sus epístolas, hablando en ellas de estas cosas; entre las cuales hay algunas difíciles de entender, las cuales los indoctos e inconstantes tuercen, como también las otras Escrituras, para su propia perdición.

LA LUCHA ESPIRITUAL SE DA POR CONSERVAR LA PUREZA DEL CONOCIMIENTO DE LA PALABRA DE DIOS

En los versos anteriores encontramos también que hay una lucha espiritual en relación a la Palabra de Dios, para EVITAR que la iglesia crezca sana y poderosamente.

El diablo y las huestes espirituales de maldad luchan por torcer las verdades bíblicas y la sana doctrina de Nuestro Señor Jesús.

Esto aparece desde el huerto del Edén cuando la serpiente tentó a Eva.

Génesis 3:1 Pero la serpiente era astuta, más que todos los animales del campo que Jehová Dios había hecho; la cual dijo a la mujer: ¿Con que Dios os ha dicho: No comáis de todo árbol del huerto?.....

Génesis 3:3-4 pero del fruto del árbol que está en medio del huerto dijo Dios: No comeréis de él, ni le tocaréis, para que no muráis. Entonces la serpiente dijo a la mujer: No moriréis;

En estos versos vemos como la serpiente habla con Eva y le dice Con que Dios os ha dicho: No comáis de todo árbol del huerto?

Cuando realmente Dios había dicho lo contrario, veamos que dijo Génesis 2:16 -17 Y mandó Jehová Dios al hombre, diciendo: De todo árbol del huerto podrás comer; más del árbol de la ciencia del bien y del mal no comerás; porque el día que de él comieres, ciertamente morirás.

El diablo torció las palabras de Dios, al decir que no podían comer de todo árbol del huerto, Dios había dicho que si podían comer de los arboles del huerto solo de uno no podían hacerlo.

Veamos como el Señor Jesús califico la acción de Satanás cuando hizo caer a Eva.

San Juan 8:44 Vosotros sois de vuestro padre el diablo, y los deseos de vuestro padre queréis hacer. El ha sido homicida desde el principio, y no ha permanecido en la verdad, porque no hay verdad en él. Cuando habla mentira, de suyo habla; porque es mentiroso, y padre de mentira.

Desde la antigüedad la iglesia de Cristo se ha enfrentado a la adulteración de la Palabra de Dios, ya que había falsos maestros, que no daban la enseñanza correcta el apóstol Pablo se lo dice a los hermanos de la iglesia de Corinto.

2 Corintios 2:17 Pues no somos como muchos, que medran falsificando la palabra de Dios, sino que con sinceridad, como de parte de Dios, y delante de Dios, hablamos en Cristo.

LA SANA DOCTRINA Y LA DOCTRINA ADULTERADA

Parte II

La lucha que todo cristiano sea hombre o mujer libra cotidianamente en esta tierra, se desarrolla en el terreno del espíritu, aunque muchas de estas batallas tienen implicaciones en lo material (aspectos económicos, enfermedades, problemas sociales, materiales, de relaciones interpersonales, etc) para los hijos e hijas de Dios su origen se basa en que tenemos un enemigo espiritual, Satanás el cual día y noche nos está acusando delante de Dios, y nos envía su dardos de fuego para hacernos daño, veamos lo que dice la Biblia.

Apocalipsis 12:10 Entonces oí una gran voz en el cielo, que decía: Ahora ha venido la salvación, el poder, y el reino de nuestro Dios, y la autoridad de su Cristo; porque ha sido lanzado fuera el acusador de nuestros hermanos, el que los acusaba delante de nuestro Dios día y noche.

Efesios 6:16 Sobre todo, tomad el escudo de la fe, con que podáis apagar todos los dardos de fuego del maligno.

Si somos de los que piensan que nos estamos fanatizando por que todo tiene que ver con el diablo, o con el reino espiritual, analicemos la oración que nos dejo como ejemplo nuestro Señor.

San Mateo 6:9 al 13

Vosotros, pues, oraréis así: Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea tu nombre. Venga tu reino. Hágase tu voluntad, como en el cielo, así también en la tierra. El pan nuestro de cada día, dánoslo hoy. Y perdónanos nuestras deudas, como también nosotros perdonamos a nuestros deudores. Y no nos metas en tentación, mas líbranos del mal; porque tuyo es el reino, y el poder, y la gloria, por todos los siglos. Amén.

1.- ¿Por qué? El Señor oraba que viniera su reino a nosotros. (Si estamos en este mundo)

2.- ¿Por qué? El Señor oraba que su voluntad se hiciera en la tierra como en el cielo.

3.- ¿Por qué? El Señor oraba que nos diera el pan diario.

4.- ¿Por qué? El Señor oraba que Dios perdonara todos nuestros pecados (del día)

5.- ¿Por qué? El Señor oraba que no nos dejara caer en la tentación (del día)

6.- ¿Por qué? El Señor oraba que nos librara del mal o maligno (del día)

Está oración que el Señor dejó es para resolver las necesidades de todos los días, la dejó porque sabía

que nuestra lucha es cotidiana, cada día trae su propia dificultad.

San Mateo 6:34 Así que, no os afanéis por el día de mañana, porque el día de mañana traerá su afán. Basta a cada día su propio mal.

También tenemos que preguntarnos ¿Por qué? El Señor les dijo a sus discípulos que todo lo que desataran en la tierra sería desatado en el cielo y todo lo que ataran en la tierra sería atado en el cielo.

(San Mateo 16:19 y 18:18) (Por qué debe ser desatado o atado primero en la tierra, para luego ser atado o desatado en el cielo)

Oh ¿Por qué? El apóstol Pablo le escribía a Timoteo que echara mano de la vida eterna,

1Timoteo 6:12 y 19

Pelea la buena batalla de la fe, echa mano de la vida eterna, a la cual asimismo fuiste llamado, habiendo hecho la buena profesión delante de muchos testigos.....atesorando para sí buen fundamento para lo por venir, que echen mano de la vida eterna.

¿Por qué? El apóstol Pedro al hablar de la ansiedad (la cual hoy padece mucha gente con el nombre de stress) menciona esta como una lucha espiritual con el diablo.

1Pedro 5:7al 9 echando toda vuestra ansiedad sobre él, porque él tiene cuidado de vosotros. Sed sobrios, y velad; porque vuestro adversario el diablo, como león rugiente, anda alrededor buscando a quien devorar; al cual resistid firmes en la fe, sabiendo que los mismos padecimientos se van cumpliendo en vuestros hermanos en todo el mundo.

Si el Señor Jesús, el apóstol Pablo y Pedro hablaron de esto, creo que debemos de tomarlo muy en cuenta, y realmente actuar de acuerdo al sentido espiritual que tiene, lo cual nos permitirá tener un buen fundamento basado en la doctrina sana de nuestro Señor Jesucristo.

LA SANA DOCTRINA Y LA DOCTRINA ADULTERADA

Parte III

El apóstol Pablo le escribió a su hijo en la fe Timoteo, que era necesario usar bien la palabra de verdad.

2 Timoteo 2:15 Procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que usa bien la palabra de verdad.

Esto es algo muy importante Dios nos ha dejado su Palabra, la cual es sumamente poderosa y tiene muchas aplicaciones para la vida victoriosa de los cristianos, ejemplo nos dejó el Señor Jesús cuando venció las tentaciones de Satanás por la palabra de Dios, cuando le dijo: Escrito esta. San Mateo Cap. 4 versos, 4, 7 y 10.

Pablo le escribe a los Efesios y les dice que para poder vencer a las huestes espirituales de maldad, las potestades del aire, y los días malos, debemos de vestir la armadura de Dios la cual cuenta con la espada del Espíritu, que es la Palabra de Dios

Pero ¿Por qué? Es necesario saber usar bien la palabra de Dios y tener buen conocimiento de la sana doctrina del Señor Jesucristo.

A continuación 6 razones importantes.

1.- Tito 1:10-11 Porque hay aún muchos contumaces, habladores de vanidades y engañadores, mayormente los de la circuncisión, a los cuales es preciso tapan la boca; que trastornan casas enteras, enseñando por ganancia deshonesta lo que no conviene.

2.- No todos los que enseñan, ni todo lo que se enseña siempre es correcto, la Biblia nos da autorización de probar los espíritus, y a los que enseñan

1Juan 4:1 Amados, no creáis a todo espíritu, sino probad los espíritus si son de Dios; porque muchos falsos profetas han salido por el mundo.

3.- Es necesario entender la Palabra, porque sino el diablo viene y la quita de nuestro corazón.

San Mateo 13:19 Cuando alguno oye la palabra del reino y no la entiende, viene el malo, y arrebatada lo que fue sembrado en su corazón. Este es el que fue sembrado junto al camino.

4.- Es una señal de los últimos tiempos de que Cristo regresara pronto, y debemos estar alertas para no ser engañados, y perder nuestra salvación.

San Mateo 24:23 -24 Entonces, si alguno os dijere: Mirad, aquí está el Cristo, o mirad, allí está, no lo creáis. Porque se levantarán falsos Cristos, y falsos profetas, y harán grandes señales y prodigios, de tal

manera que engañarán, si fuere posible, aun a los escogidos.

1Tito 4:1 Pero el Espíritu dice claramente que en los postreros tiempos algunos apostatarán de la fe, escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas de demonios;

5.- Los que usan la doctrina adulterada son ministros del diablo, falsos apóstoles, que buscan desviarnos de la verdad

2 Corintios 11:13-15 Porque éstos son falsos apóstoles, obreros fraudulentos, que se disfrazan como apóstoles de Cristo. Y no es maravilla, porque el mismo Satanás se disfraza como ángel de luz. Así que, no es extraño si también sus ministros se disfrazan como ministros de justicia; cuyo fin será conforme a sus obras.

6.- Se les conoce también como enemigos de la cruz de Cristo y una de sus características es que solo piensan en lo terrenal.

Filipenses 3:18-19 Porque por ahí andan muchos, de los cuales os dije muchas veces, y aun ahora lo digo llorando, que son enemigos de la cruz de Cristo; el fin de los cuales será perdición, cuyo dios es el vientre, y cuya gloria es su vergüenza; que sólo piensan en lo terrenal.

Todo esto tiene como finalidad desviar a los hijos de Dios del camino y la doctrina sana que enseña la escritura, tanto el Señor Jesús, como los apóstoles Pedro y Pablo nos animan y exhortan a conocer bien la palabra para no caer en el engaño del diablo y perder el rumbo correcto.

LA SANA DOCTRINA Y LA DOCTRINA ADULTERADA

Parte IV

¿Por qué? Es necesaria la sana doctrina.

Tito 1:5 Por esta causa te dejé en Creta, para que corrigieses lo deficiente, y establecieses ancianos en cada ciudad, así como yo te mandé;

Habían entrado en la iglesia muchas ideas torcidas que hacían que los hermanos y hermanas se extraviaran, y que se olvidaran de su testimonio en Cristo y lo más peligroso aun entre los que gobernaban.

El apóstol llama a esto deficiencias en la vida cristiana.

El capítulo uno nos registra esto, asunto que no tocamos en esta ocasión ya que pertenece al apartado de los requisitos que se deben cumplir sobre el gobierno de Dios para su iglesia, pero si tocamos lo referente a las deficiencias.

El apóstol Pablo le escribió a Tito, sobre lo importante que era el enseñar sobre lo que estaba de acuerdo a la sana doctrina Tito 2:1

Tito tenía que hablar lo que estaba de acuerdo a la sana doctrina y esto tenía relación directa con la vida renovada en el Señor Jesús, para cada integrante de

la iglesia había una indicación, y en cada área también, la cual consistía en lo familiar y en lo social.

Tito 2:2 Que los ancianos sean sobrios, serios, prudentes, sanos en la fe, en el amor, en la paciencia.

Tito 2:3 - 5 Las ancianas asimismo sean reverentes en su porte; no calumniadoras, no esclavas del vino, maestras del bien; que enseñen a las mujeres jóvenes a amar a sus maridos y a sus hijos, a ser prudentes, castas, cuidadosas de su casa, buenas, sujetas a sus maridos, para que la palabra de Dios no sea blasfemada.

Tito 2:6 - 8 Exhorta asimismo a los jóvenes a que sean prudentes; presentándote tú en todo como ejemplo de buenas obras; en la enseñanza mostrando integridad, seriedad, palabra sana e irreprochable, de modo que el adversario se avergüence, y no tenga nada malo que decir de vosotros.

Tito 2:9 -10 Exhorta a los siervos a que se sujeten a sus amos, que agraden en todo, que no sean respondones; no defraudando, sino mostrándose fieles en todo, para que en todo adornen la doctrina de Dios nuestro Salvador.

Tito 2:11-14 Porque la gracia de Dios se ha manifestado para salvación a todos los hombres, enseñándonos que, renunciando a la impiedad y a los deseos mundanos, vivamos en este siglo sobria, justa y piadosamente, aguardando la esperanza

bienaventurada y la manifestación gloriosa de nuestro gran Dios y Salvador Jesucristo, quien se dio a sí mismo por nosotros para redimirnos de toda iniquidad y purificar para sí un pueblo propio, celoso de buenas obras.

Tito 2:15 Esto habla, y exhorta y reprende con toda autoridad. Nadie te menosprecie.

Tito 3:1-2 Recuérdales que se sujeten a los gobernantes y autoridades, que obedezcan, que estén dispuestos a toda buena obra. Que a nadie difamen, que no sean pendencieros, sino amables, mostrando toda mansedumbre para con todos los hombres.

Tito 3:9 Pero evita las cuestiones necias, y genealogías, y contenciones, y discusiones acerca de la ley; porque son vanas y sin provecho.

Tito 3:10-11 Al hombre que cause divisiones, después de una y otra amonestación deséchalo, sabiendo que el tal se ha pervertido, y peca y está condenado por su propio juicio.

El apóstol Juan también escribía a la iglesia sobre la doctrina del Señor Jesús, la cual se basa en el mandamiento del amor, signo de tener un verdadero discipulado en Cristo

2 Juan 1:5 – 6 y 9. Y ahora te ruego, señora, no como escribiéndote un nuevo mandamiento, sino el que hemos tenido desde el principio, que nos amemos

unos a otros. Y este es el amor, que andemos según sus mandamientos. Este es el mandamiento: que andéis en amor, como vosotros habéis oído desde el principio.... Cualquiera que se extravía, y no persevera en la doctrina de Cristo, no tiene a Dios; el que persevera en la doctrina de Cristo, ése sí tiene al Padre y al Hijo.

Perseverar en la doctrina de Cristo es un fruto que muestra una vida espiritual trabajando en nosotros.

LA SANA DOCTRINA Y LA DOCTRINA ADULTERADA

Parte V

1Timoteo 4:16 Ten cuidado de ti mismo y de la doctrina; persiste en ello, pues haciendo esto, te salvarás a ti mismo y a los que te oyeren.

El apóstol Pablo le escribe a Timoteo que es muy importante persistir en la doctrina de salvación que había aprendido y enseñado.

El Señor Jesús enseñó en la parábola del sembrador que cuando alguna persona oye la palabra y no la entiende viene el diablo y la quita para que no se salve.

San Lucas 8:12 Y los de junto al camino son los que oyen, y luego viene el diablo y quita de su corazón la palabra, para que no crean y se salven.

Si nos damos cuenta en todo esto hay una gran lucha espiritual, por la salvación de las almas de los seres humanos, tanto en el oír la Palabra, como en el perseverar en la doctrina del Señor, el fin de todo esto es llevarnos al cielo y obtener la promesa del Señor Jesucristo y nuestro Padre Celestial que es la vida eterna.

1 Juan 2:25 Y esta es la promesa que él nos hizo, la vida eterna. La semana pasada escribía sobre lo que

está de acuerdo a la sana doctrina, la cual no es otra cosa que vivir en la nueva criatura que ha nacido en Cristo, pero esto es solo una parte de lo que enseña la escritura.

Los escritores del nuevo testamento hablaban a la iglesia sobre estos aspectos que eran importantes de observar por los cristianos de ese tiempo y que nosotros debemos de retomar porque hoy siguen vigentes para conservar el testimonio del pueblo de Dios.

Ellos ponían mucho énfasis en lo que había dicho nuestro Señor Jesús y en la revelación que les había dado el Espíritu Santo.

Escribían sobre guardar la palabra y los efectos que esta traería sobre nosotros si la obedecíamos.

La palabra nos limpia 15:3

La palabra nos juzgara 12:48

Nos da vida eterna Juan 5:24; 8:51

Si permanecemos en la palabra somos verdaderos discípulos de Jesús 8:31

La palabra santifica 17:17

Si la oímos y entendemos damos fruto Mateo 13:23

Asidos de la palabra de vida, para que en el día de Cristo yo pueda gloriarme de que no he corrido en vano, ni en vano he trabajado. Filipenses 2:16

Sin lugar a dudas la sana doctrina, que fue la que enseñó el Señor Jesús a sus discípulos fue dejada escrita en su Palabra, por inspiración y revelación del Espíritu Santo, esto nos lo dice el apóstol Pedro.

2 Pedro 1:19 y 21 Tenemos también la palabra profética más segura, a la cual hacéis bien en estar atentos como a una antorcha que alumbra en lugar oscuro....porque nunca la profecía fue traída por voluntad humana, sino que los santos hombres de Dios hablaron siendo inspirados por el Espíritu Santo.

En esta misma carta el apóstol les escribía a los hermanos que les dejaría escrito todo esto para que pudiesen estar firmes en la verdad y de esa manera tener la entrada asegurada a la vida eterna.

2 Pedro 1:11 y 15 Porque de esta manera os será otorgada amplia y generosa entrada en el reino eterno de nuestro Señor y Salvador Jesucristo..... También yo procuraré con diligencia que después de mi partida vosotros podáis en todo momento tener memoria de estas cosas.

LA SANA DOCTRINA Y LA DOCTRINA ADULTERADA

Parte VI

Jesús hablo que su doctrina, era la misma que la de su Padre celestial, y que aquel que la escuchaba y la llevaba a cabo haría la voluntad de Dios y tendría revelación de la misma.

San Juan 7:16 -17 Jesús les respondió y dijo: Mi doctrina no es mía, sino de aquel que me envió. El que quiera hacer la voluntad de Dios, conocerá si la doctrina es de Dios, o si yo hablo por mi propia cuenta.

La doctrina que Cristo predicaba era de poder, tanto que la gente se maravillaba.

San Marcos 1:27 Y todos se asombraron, de tal manera que discutían entre sí, diciendo: ¿Qué es esto? ¿Qué nueva doctrina es esta, que con autoridad manda aun a los espíritus inmundos, y le obedecen?

El evangelio según San Mateo en sus capítulos 5, 6 y 7 menciona aspectos muy importantes de la doctrina que Jesús predicaba y en la cual tenemos que ser enseñados, entre ellos encontramos:

LAS BIENAVENTURANZAS San Mateo Cap. 5:1 al 12

VOSOTROS SOIS LA LUZ Y SAL DEL MUNDO Cap. 5:13 al 16

EL HACER Y ENSEÑAR LOS MANDAMIENTOS DE DIOS Cap. 5:19

TRAER LAS OFRENDAS AL ALTAR Cap. 5:23 al 26
SOBRE EL ADULTERIO Y EL DIVORCIO Cap. 5:27 al 32

AMOR HACIA LOS ENEMIGOS Cap. 5:43 al 48

LAS RECOMPENSAS DE DIOS AL HACER ORACION, DAR LIMOSNAS, Y AYUNAR, COMO SE DEBEN DE PRACTICAR PARA QUE SEAN ACEPTADAS. SAN MATEO Cap. 6:1 al 18

EL HACER TESOROS EN EL CIELO,
DONDE ESTA TU CORAZON AHÍ
ESTA TU TESORO,
LAMPARA ES EL OJO DEL CUERPO,
NO SE PUEDE SERVIR A DOS SEÑORES,
LOS AFANES DE LA VIDA,
DIOS TIENE CUIDADO DE NOSOTROS

} SAN MATEO
CAP. 6:19 AL
32

LA PREMISA DE DIOS: MAS BUSCAD PRIMERO EL REINO DE DIOS Y SU JUSTICIA Y TODAS ESTAS COSAS OS SERAN AÑADIDAS
SAN MATEO CAP. 6:33

NO JUZGUEIS, CON LA MISMA VARA QUE MIDES SERAS MEDIDO
LA PAJA EN EL OJO AJENO
NO DES LO SANTO A LOS PERROS
EL QUE PIDE RECIBE, EL QUE BUSCA

} SAN MATEO
CAP 7:1 AL
27

HALLA, Y AL QUE TOCA SE LE ABRE
LA PUERTA ESTRECHA Y LA PUERTA ANCHA
POR SUS FRUTOS LOS CONOCEREIS
LAS DOS CASAS CON SUS DOS CIMIENTOS

ESTA ES LA DOCTRINA DEL SEÑOR JESÚS
TAMBIEN CONOCIDAS COMO LAS LEYES DEL
REINO DE DIOS

San Mateo 7:28 y 29 Y cuando terminó Jesús estas palabras, la gente se admiraba de su doctrina; porque les enseñaba como quien tiene autoridad, y no como los escribas.

Tenemos que regresar a las bases del cristianismo, a la doctrina que Jesús y los apóstoles enseñaron y desechar la doctrina adulterada, que el mismo Señor menciona que enseñan como doctrina mandamientos de hombres San Marcos 7: 7 y San Mateo 15:9

LA SANA DOCTRINA Y LA DOCTRINA ADULTERADA

Parte VII

La sana doctrina se compone de “Los fundamentos de la doctrina de CRISTO”

El escritor del libro de hebreos nos habla de estos rudimentos básicos de la doctrina del Señor Jesucristo estos son 6 principios fundamentales para una vida cristiana sana y victoriosa, estos son:

- 1.- Arrepentimiento de obras muertas
- 2.- Fe en Dios
- 3.- Doctrina de bautismos
- 4.- Imposición de manos
- 5.- Resurrección de los muertos
- 6.- Juicio eterno

El escritor nos dice que después de conocer esta doctrina podemos ir a la madurez espiritual

Hebreos 6:1-2 Por tanto, dejando ya los rudimentos de la doctrina de Cristo, vamos adelante a la perfección; no echando otra vez el fundamento del arrepentimiento de obras muertas, de la fe en Dios, de la doctrina de bautismos, de la imposición de manos, de la resurrección de los muertos y del juicio eterno.

El Señor Jesús uso cada uno de estos principios en

sus enseñanzas con sus discípulos y con la gente que lo seguía, estudiemos

1.- Arrepentimiento de obras muertas

San Mateo 4:17 Desde entonces comenzó Jesús a predicar, y a decir: Arrepentíos, porque el reino de los cielos se ha acercado.

2.- Fe en Dios.

San Juan 14:1 No se turbe vuestro corazón; creéis en Dios, creed también en mi

3.- Doctrina de bautismos

a).- Bautismo de sufrimiento del Señor Jesucristo.

San Marcos 10:38 -39 Entonces Jesús les dijo: No sabéis lo que pedís. ¿Podéis beber del vaso que yo bebo, o ser bautizados con el bautismo con que yo soy bautizado? Ellos dijeron: Podemos. Jesús les dijo: A la verdad, del vaso que yo bebo, beberéis, y con el bautismo con que yo soy bautizado, seréis bautizados;

b).- Bautismo en agua y en el Espíritu. San Juan 3:5 Respondió Jesús: De cierto, de cierto te digo, que el que no naciere de agua y del Espíritu, no puede entrar en el reino de Dios.

4.- Imposición de manos.

San Marcos 6:5 Y no pudo hacer allí ningún milagro, salvo que sanó a unos pocos enfermos, poniendo sobre ellos las manos

San Marcos 6:13 y echaban fuera muchos demonios, y ungían con aceite a muchos enfermos, y los sanaban.

5.- Resurrección de los muertos.

San Juan 5:28 - 29 No os maravilléis de esto; porque vendrá hora cuando todos los que están en los sepulcros oirán su voz; y los que hicieron lo bueno, saldrán a resurrección de vida; mas los que hicieron lo malo, a resurrección de condenación.

6.- Juicio eterno.

San Mateo 11:21-22 Ay de ti, ¡Corazín! Ay de ti, ¡Betsaida! Porque si en Tiro y en Sidón se hubieran hecho los milagros que han sido hechos en vosotras, tiempo a que se hubieran arrepentido en cilicio y en ceniza. Por tanto os digo que en el día del juicio, será más tolerable el castigo para Tiro y para Sidón, que para vosotras..

La sana doctrina tiene la finalidad de hacernos crecer para salvación, lo podemos ver en los versos arriba mencionados. El Señor nos dejó ejemplo al practicarlos, hagamos lo mismo.

LA SANA DOCTRINA Y LA DOCTRINA ADULTERADA

Parte VIII

La sana doctrina incluye los principios básicos y de desarrollo del cristianismo no como una religión sino como normas de vida dentro del Reino de Dios que instituyó nuestro Señor Jesucristo.

En el monte de las bienaventuranzas el Señor dejó bien claras las leyes del reino de Dios y todo cristiano o cristiana tenemos que estudiarlas y observarlas para que nuestro crecimiento espiritual sea sano dentro del cuerpo de Cristo que es la iglesia, esto es algo que mucha gente olvida, pensamos y vemos a la iglesia como una institución levantada por los seres humanos, sin embargo la Biblia no nos habla de esto, la Escritura nos dice que la Iglesia del Señor, es un organismo compuesto por miembros redimidos y salvos por su gracia.

Efesios 5:29-30 Porque nadie aborreció jamás a su propia carne, sino que la sustenta y la cuida, como también Cristo a la iglesia, porque somos miembros de su cuerpo, de su carne y de sus huesos.

Mucha gente dice amar a Dios y piensa que no es necesario amar su obra (la iglesia, el cuerpo de Cristo 1Corintios 12:27 Vosotros, pues, sois el cuerpo de Cristo, y miembros cada uno en particular).

El apóstol Juan nos dice que esto era un problema que se presentaba desde los tiempos de la Iglesia primitiva.

1 San Juan 4:20

Si alguno dice: Yo amó a Dios, y aborrece a su hermano, es mentiroso. Pues el que no ama a su hermano a quien ha visto, ¿cómo puede amar a Dios a quien no ha visto?

Muchos cristianos piensan que pueden estar bien, separados del cuerpo (iglesia), que pueden dejar de congregarse y no pasa nada, que estando bien con el Señor como ellos le llaman todo está correcto, y se convierten en cristianos solitarios, ellos son el leño que encendió en la hoguera del fuego del Espíritu y piensan que eso es suficiente para mantenerse cerca del Señor, refieren que prefieren no acercarse más a la iglesia porque se ve mucho la obra (errores) de los hombres y no la de Dios.

Por eso justifican su ausencia al no congregarse para mejor no criticar, y que el ocuparse en sus cosas y negocios los mantiene alejado de esto y piensan que de esta manera ellos están cumpliendo con la voluntad del Señor.

Esto precisamente es parte de una doctrina adulterada o equivocada que la Biblia no enseña y por eso su crecimiento es muy pobre y débil.

Analícemos:

Pablo le escribió a Timoteo

2Timoteo 1:6 Por lo cual te aconsejo que avives el fuego del don de Dios que está en ti por la imposición de mis manos.

Como podría el avivar el fuego del Espíritu:

Verso 8 Por tanto, no te avergüences de dar testimonio de nuestro Señor, ni de mí, preso suyo, sino participa de las aflicciones por el evangelio según el poder de Dios,

2Timoteo 2:1 Tú, pues, hijo mío, esfuérzate en la gracia que es en Cristo Jesús.

3:10 Pero tú has seguido mi doctrina, conducta, propósito, fe, longanimidad, amor, paciencia,

2Timoteo 3:14 -15 Pero persiste tú en lo que has aprendido y te persuadiste, sabiendo de quién has aprendido; y que desde la niñez has sabido las Sagradas Escrituras, las cuales te pueden hacer sabio para la salvación por la fe que es en Cristo Jesús.

2 Timoteo 4:2 que prediques la palabra; que instes a tiempo y fuera de tiempo; redarguye, reprende, exhorta con toda paciencia y doctrina.

Como vemos Pablo le escribió a Timoteo que avivara el don de Dios que había en él, que no se conformara sino que lo desarrollara y aquí tenemos las instrucciones, de cómo se puede incrementar, no es lejos de la congregación de los santos, sino dentro de ella:

El libro de los Hechos nos da enseñanza de lo que debemos de hacer

Hechos 5:42 Y todos los días, en el templo y por las casas, no cesaban de enseñar y predicar a Jesucristo.

LA SANA DOCTRINA Y LA DOCTRINA ADULTERADA

Parte IX

Hoy en día la iglesia cristiana ha crecido mucho, pero uno de los problemas que padece es que hay muchos convertidos y muy pocos discípulos.

Pero ¿Por qué? Decimos que es un problema, Jesús dijo que hiciéramos discípulos y muchos cristianos viven como simples convertidos.

Pero ¿Qué es un convertido?

1Tesalonicenses 1:9 porque ellos mismos cuentan de nosotros la manera en que nos recibisteis, y cómo os convertisteis de los ídolos a Dios, para servir al Dios vivo y verdadero.

De acuerdo a esta escritura un convertido es una persona hombre o mujer que recibe la predicación del evangelio y deja los ídolos o sus costumbres religiosas para servir al Dios vivo.

¿Tiene algo de malo ser un convertido? No la conversión es el primer paso en la vida cristiana y se presenta al recibir y confesar al Señor Jesús en el corazón, también se le llama el Nuevo Nacimiento, y ser un bebe en Cristo, el cual debe de ser alimentado con leche espiritual sana.

Dentro del proceso normal del cristianismo, la conversión es el escalón inicial con el que entramos en el camino al cielo, el problema es quedarnos ahí, el no desarrollarnos, la Biblia lo llama continuar viviendo en los deseos de nuestra carne.

1Corintios 3:1 - 3 De manera que yo, hermanos, no pude hablaros como a espirituales, sino como a carnales, como a niños en Cristo. Os di a beber leche, y no vianda; porque aún no erais capaces, ni sois capaces todavía, porque aún sois carnales; pues habiendo entre vosotros celos, contiendas y disensiones. ¿no sois carnales, y andáis como hombres?

Entonces un convertido es un niño en Cristo al cual después de mucho tiempo le falta crecimiento y desarrollo espiritual, esto nos lo habla el libro de Hebreos en su capítulo:

5:11 -13 Acerca de esto tenemos mucho que decir, y difícil de explicar, por cuanto os habéis hecho tardos para oír. Porque debiendo ser ya maestros, después de tanto tiempo, tenéis necesidad de que se os vuelva a enseñar cuáles son los primeros rudimentos de las palabras de Dios; y habéis llegado a ser tales que tenéis necesidad de leche, y no de alimento sólido. Y todo aquel que participa de la leche es inexperto en la palabra de justicia, porque es niño.

Muchos cristianos (as) piensan que no es importante todo esto, que si ellos lo hacen es empezar a

fanatizarse, ellos piensan que pueden tener una relación muy fuerte con el Señor y con eso basta, yo les preguntaría ¿si al tener esa relación tan real y fuerte con el Señor, no se les revelaría lo que dice su palabra?

Veamos que les dijo el Señor a los Judíos que creyeron en Él.

San Juan 8:31 Dijo entonces Jesús a los judíos que habían creído en él: Si vosotros permaneciereis en mi palabra, seréis verdaderamente mis discípulos;

El Señor les insistió a los que creyeron en Él que tenían que permanecer en su palabra para ser verdaderos discípulos, no será lo mismo hoy en día.

Que significa permanecer en su palabra, el apóstol Pedro nos lo dejó escrito en su segunda epístola.

2 Pedro 1:5-8 vosotros también, poniendo toda diligencia por esto mismo, añadid a vuestra fe virtud; a la virtud, conocimiento; al conocimiento, dominio propio; al dominio propio, paciencia; a la paciencia, piedad; a la piedad, afecto fraternal; y al afecto fraternal, amor. Porque si estas cosas están en vosotros, y abundan, no os dejarán estar ociosos ni sin fruto en cuanto al conocimiento de nuestro Señor Jesucristo.

Sin duda hay mucho por hacer en nuestra vida espiritual, no nos dejemos engañar para no crecer, resistamos a esas voces que solo distorsionan la verdadera doctrina de Cristo

LA SANA DOCTRINA Y LA DOCTRINA ADULTERADA

Parte X

A través de los anteriores documentos, hemos estudiado algunos de los puntos en los que se ha adulterado la doctrina de Cristo, sin dudar los enemigos espirituales del pueblo de Dios están muy activos para desviar y no dejar crecer e interferir evitando que se produzca el fruto que Dios y el Señor Jesús está esperando de nosotros.

Muchos cristianos (as) no han entendido que tenemos enemigos espirituales y que la Biblia nos lo señala muy claramente, los primeros son el diablo con sus huestes espirituales de maldad, los segundos el mundo y sus deseos, los terceros nuestra antigua naturaleza y sus deseos del error, todos estos se unen y buscan apartarnos del camino del Señor y no nos dejan que crezcamos adecuadamente, siempre trataran de robar nuestra bendición y gozo, la Biblia nos exhorta a estar pendientes para no caer y estar firmes en la fe del Señor Jesús.

1Corintios10:12 Así que, el que piensa estar firme, mire que no caiga.

Otro de los grandes asuntos que se cuestionan mucho es el vivir como Cristo lo hizo, dicho de otra manera el testimonio que debemos de dar como hijos de Dios,

existen muchos argumentos en contra de esto, que somos débiles, que es muy difícil, que estamos en el mundo y que la maldad es muy grande como para poder observar la doctrina tal cual la manda la palabra de Dios, que nadie debe de tomarnos como ejemplo, ya que solo verían fallas y obras de la carne y que es mejor ver al Señor Jesús.

Mucha gente se escuda tras de estas ideas y pensamientos, viven una vida cristiana débil y contaminada, situación que la Biblia no enseña y no se debe de vivir en este error. Estudiemos:

El Señor Jesús dijo en San Mateo 5:16 Así alumbre vuestra luz delante de los hombres, para que vean vuestras buenas obras, y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.

El apóstol Juan nos dice: 1 Juan 2:6 El que dice que permanece en él, debe andar como él anduvo.

El apóstol Pedro nos dice: 2 Pedro 3:11 Puesto que todas estas cosas han de ser deshechas, ¡cómo no debéis vosotros andar en santa y piadosa manera de vivir,

El apóstol Pablo nos dice: Efesios 5:1 Sed, pues, imitadores de Dios como hijos amados.

EPILOGO

EL BUEN O EL MAL EJEMPLO

La Biblia también nos habla de dar un buen ejemplo a los hermanos en la fe, y a los que no creen para que puedan convertirse al Señor y ellos también anhelan ser cristianos y en muchos de los casos se avergüencen de sus conductas.

Empecemos con el ejemplo que nos dejó el Señor Jesús:

San Juan 13:15 Porque ejemplo os he dado, para que como yo os he hecho, vosotros también hagáis.

El apóstol Pablo nos dice: Filipenses 3:17 Hermanos, sed imitadores de mí, y mirad a los que así se conducen según el ejemplo que tenéis en nosotros.

Dar ejemplo como iglesia

1Tesalonicenses 1:6 - 7 Y vosotros vinisteis a ser imitadores de nosotros y del Señor, recibiendo la palabra en medio de gran tribulación, con gozo del Espíritu Santo, de tal manera que habéis sido ejemplo a todos los de Macedonia y de Acaya que han creído.

Dar ejemplo de conducta cristiana:

1Timoteo 4:12 Ninguno tenga en poco tu juventud, sino sé ejemplo de los creyentes en palabra, conducta, amor, espíritu, fe y pureza.

Como líderes en la iglesia:

Tito 2:7 presentándote tú en todo como ejemplo de buenas obras; en la enseñanza mostrando integridad, seriedad,

Los pastores deben dejar buenos recuerdos.

Hebreos13:7 Acordaos de vuestros pastores, que os hablaron la palabra de Dios; considerad cuál haya sido el resultado de su conducta, e imitad su fe.

Que los adversarios se avergüencen de su conducta por nuestro testimonio

Tito 2:8 palabra sana e irreprochable, de modo que el adversario se avergüence, y no tenga nada malo que decir de vosotros.

Este libro se termino de escribir en las oficinas de Impetc, por lo que cualquier asunto relacionado con el favor de escribir a impetc@hotmail.com

Hno. Silvestre Castillo Trejo
Presidente, fundador y Director de IMPETC